

CAMEROON WEEKLY PRESS REVIEW

BUSINESS

Affaire Fokou Confort : le tribunal demande la restitution des biens saisis par la SRC

Il y a du nouveau dans l'affaire de saisie des biens et actifs de la société Fokou Confort Sarl par la Société de recouvrement des créances du Cameroun (SRC). Selon un communiqué signé du DG, Alexandre Fokou, et paru ce 5 avril, le juge des référés du tribunal de première instance d'Ekounou a rendu, le 29 mars 2023, une ordonnance portant « cessation de voies de fait et restitution des effets » enlevés par la SRC.

Le juge des référés a ordonné la cessation de la saisie opérée par la SRC et prescrit la restitution des biens de Fokou sous astreinte de 300 000 FCFA par jour de retard dès le prononcé de sa décision, avec « l'interdiction de la vente de ces effets par tout porteur de contrainte ou huissier désigné à cet effet par la Société de recouvrement des créances du Cameroun ». Et le juge condamne la SRC aux « entiers dépens », ce qui signifie que la SRC devra payer les frais de procédure engagés par Fokou.

Voilà qui compromet la vente des biens de Fokou telle que programmée par la SRC le 8 avril prochain à Yaoundé, au plus offrant et dernier enchérisseur. Des biens qui comportent des salons, des salles à manger, des bureaux, des living, des objets de décoration, des verres et des plats, des literies, des écrans plats de télévision, etc.

EcoMatin du vendredi 5 Avril 2023

ENERGIE

Projet pétro-gazier d'Etinde : la finalisation du rachat des parts de New Age par Perenco annoncée pour mi-2023

La firme pétro-gazière britannique Bowleven annonçait le 7 juin 2022, que son compatriote et partenaire sur le projet pétro-gazier New Age souhaitait céder ses parts (37,5%) et son rôle d'opérateur au Français Perenco. Pour que cet accord rentre totalement en vigueur, un accord préalable du gouvernement camerounais était nécessaire.

Notons qu'ici les conditions à remplir pour finaliser cette acquisition sont de plusieurs ordres : «...notamment les approbations réglementaires habituelles par le gouvernement camerounais, l'approbation de la concurrence et la confirmation de l'autorisation exclusive d'exploitation par le biais d'une lettre émise par le ministre (des Mines) », expliquait Bowleven, dans son communiqué annonçant la cession des parts de New Age à Perenco l'année dernière.

EcoMatin du vendredi 4 Avril 2023

BUSINESS

Patronat : les dessous de la Fusion-absorption d'Ecam par le Gicam

Le Groupement inter-patronal du Cameroun (Gicam) et Entreprises du Cameroun (Ecam) ont signé un traité de fusion ce 05 avril, à Douala. Les préliminaires de ce rapprochement sont connus depuis le 31 mars. Dans une correspondance adressée aux adhérents, Célestin Tawamba, le président du Gicam, donnait effectivement la primeur de cette nouvelle. Cette décision intervient après approbation des conseils d'administration respectifs qui ont, en quelque sorte, clôturé des pourparlers qui duraient depuis 4 ans.

Célestin Tawamba fait référence à une « exigence de rassemblement et d'une nécessité de se réinventer », pour soutenir le projet de fusion entre les deux groupements patronaux. Confirmant l'approche d'une fusion au sein de ce cadre dédié : « depuis son institution, la Coordination patronale a réalisé plusieurs actions et obtenu des résultats probants, dans le cadre de l'amélioration de l'environnement des affaires notamment. Fort de ces résultats tangibles, et confortés dans l'idée que l'union des deux entités permettra d'obtenir des avantages plus significatifs pour les entreprises... », fait observer Célestin Tawamba dans sa correspondance aux adhérents du Gicam.

Ainsi, les deux groupements patronaux envisagent d'affronter les nouveaux défis nationaux et internationaux de manière conjointe. Cette décision se justifie au regard de l'environnement perturbé, des crises successives, des lendemains incertains, des risques réels sur les entreprises camerounaises, les menaces sur la pérennité des investissements.

EcoMatin du vendredi 5 Avril 2023

CAMEROON WEEKLY PRESS REVIEW

BY LEXLAU

BUSINESS

Fokou Confort case: the court requests the restitution of goods seized by the SRC

There is news in the case of seizure of property and assets of the company Fokou Confort Sarl by the Debt Recovery Company of Cameroon (SRC). According to a press release signed by the CEO, Alexandre Fokou, and published on 5 April, the interim judge of the Ekounou court of first instance issued an order on 29 March 2023, "cessation of assault and restitution of effects" removed by the SRC.

The judge ordered the cessation of the seizure by the SRC and prescribed the restitution of Fokou's belongings under a fine of 300,000 CFA francs per day of delay from the date of his decision, with 'the prohibition of the sale of these effects by any bearer of a constraint or bailiff appointed for this purpose by the Société de recouvrement des créances du Cameroun'. The judge also ordered the SRC to pay "all costs", which means that the SRC will have to pay the costs of the proceedings incurred by Fokou.

This compromises the sale of Fokou's property as scheduled by the SRC on 8 April in Yaoundé, to the highest and last bidder. These goods include living rooms, dining rooms, offices, bookcases, decorative objects, glasses and dishes, beddings, flat screen TVs, etc.

EcoMatin of wednesday, April 5th 2023

ENERGY

Etinde oil and gas project: Perenco's acquisition of New Age shares to be completed by mid-2023

The British oil and gas company Bowleven announced on 7 June 2022 that its compatriot and partner in the New Age oil and gas project wished to sell its 37.5% stake and its role as operator to France's Perenco. For this agreement to be fully effective, a prior agreement from the Cameroonian government was required.

Note that the conditions to be fulfilled to finalise this acquisition are of several kinds: "...notably the usual regulatory approvals by the Cameroonian government, the approval of the competition and the confirmation of the exclusive exploitation authorisation by means of a letter issued by the Minister (of Mines)", explained Bowleven, in its communiqué announcing the transfer of New Age's shares to Perenco last year.

EcoMatin of tuesday, April 4th 2023

BUSINESS

Patronat: the background to the merger-absorption of Ecam by Gicam

The Groupement inter-patronal du Cameroun (Gicam) and Entreprises du Cameroun (Ecam) signed a merger agreement on 5 April in Douala. The preludes to this merger have been known since 31 March. In a letter sent to members, Célestin Tawamba, the president of Gicam, gave the first news of this merger. This decision comes after the approval of the respective boards of directors which, in a way, ended the talks that had been going on for 4 years.

Célestin Tawamba referred to a "need to come together and reinvent ourselves" to support the merger project between the two employers' associations. Confirming the approach of a merger within this dedicated framework: "since its establishment, the Employers' Coordination has carried out several actions and obtained convincing results, notably in the improvement of the business environment. With these tangible results, and strengthened in the idea that the union of the two entities will obtain more significant benefits for businesses ... ", said Celestin Tawamba in his correspondence to members of Gicam.

Thus, the two employers' groups plan to face the new national and international challenges in a joint manner. This decision is justified in view of the disrupted environment, successive crises, uncertain future, real risks for Cameroonian companies and threats to the sustainability of investments.

EcoMatin of wednesday, April 5th 2023